



GACETA DE MADRID

Del Martes 2. de Julio de 1737.

Viena 1. de Junio de 1737.



ANTES de ayer declaró el Emperador, con las solemnidades acostumbradas, al Duque de Lorena por Generalísimo de su Exército en Ungria; y este Principe, que en su ultimo viage de Presburgo dió un esplendido Banquete à muchos Señores Ungaros en la sumptuosa Tienda del Gran Visir, que se tomó el año de 1716. en la Batalla de Peterwaradin, y que el Emperador le ha regalado, se dispone à partir en uno de estos dias para ponerse à la frente de las Tropas, y entre tanto assiste S. A. R. à todas las conferencias que se tienen en Luxemburgo sobre los negocios de la coyuntura presente. El General Conde de Kvenhuller partió el dia 29. del pasado, y el siguiente se puso tambien en marcha el General Conde de Sckendorff. Ayer executò lo mismo el Principe de Saxonia Hildbourghausen para el Campo que ha de mandar en las Fronteras de la Bosnia; y luego que los Generales llegaren à sus respectivos Cuerpos, se dará principio à las operaciones de la Campaña. Mons. Dutheil partió los dias pasados para restituirse à Francia; y se asegura, que antes de su partida comunicò à los Ministros de esta Corte, que S. M. Christianísima, no solamente havia hecho representar à la Puerta Othomana lo mucho que la importaba componerse con la Rusia, sino que tambien hizo declarar, que no se mezclaria en la Guerra directa, ni indirectamente. Segun las ultimas noticias de Turquía, pondrán los Othomanos dos formidables Exércitos este año en Campaña. El que parece destinan contra los Moscovitas consistirá en 200y. hombres, compuesto en la mayor parte de las mejores Tropas que han servido en la Guerra de Persia; y el que formarán en la Servia, y en Bosnia será de 150y. hombres, sacados de las Provincias de Europa, de Egipto, y de Africa. No se sabe todavia quien mandará este ultimo Exército, aunque algunos avisos de Constantinopla refieren, que el Conde de Bonneval, y aun añaden, que havia salido de aquella Ciudad para ir à mandarle. Los Turcos han hecho (contra lo que hasta aqui han acostumbrado) formar Trincheras, y levantar muchos Fuertes delante de Widin, que defienden Tropas elegidas; y se sabe, que la Guarnicion de aquella Plaza consiste en 16y. hombres, entre los quales se hallan 9y. Genizaros, y la Plaza està proveída de todo lo necesario para un largo Sitio.

Hamburgo 7. de Junio de 1737.

A Visan de Petersburgo, con cartas de 21. del pasado, que con un Expresso se tuvo la noticia de que el General Conde de Munich se hallaba con todo su Exército à la otra parte del Rio Dnieper, en estado de poner en execucion sus designios, de que se hablaba con mucha variedad: Que havia mandado comprar 42y. Bacas, que seguirán el Exército; y que el Heno estava tan crecido en aquellas partes, que se podia cortar, de suerte, que la Cavalleria

se hallaba enteramente reparada de lo mucho que havia padecido durante el Invierno ; y añaden , que tambien se havian confirmado los avisos antecedentes , de que la Puerta proseguia en embiar la mayor parte de sus Fuerzas contra los Molcovitas , baxo de las ordenes del Gran Visir , con que se discurria , que podrán llegar facilmente los dos Exercitos à una Batalla Campal ; y sin duda la tendrán à poco que los Turcos la quieran , pues se escribe , que el General Conde de Munich tiene orden de buscarla por todos los medios posibles. De Varsovia escriven , que el Ministro que el Gran Turco embia al Rey de Polonia , havia passado à verle con el Gran General de la Corona , para solicitar , que se le reciba con los mismos honores , y distincion , que el que se embió en tiempo del Rey Augusto , y para informarle tambien del parage adonde deberá encaminarse , à fin de poner en execucion la Comission que lleva : Que el Baron de Dalhman , Embaxador del Emperador , havia passado el Dniester con Effendi , uno de los Plenipotenciarios de la Puerta , prosiguiendo su viage à Kudack , donde se aguardaban muy en breve à los Plenipotenciarios Rusianos ; y que se discurria , que los Embaxadores de Holanda , y de Inglaterra no pasaran à aquel Congresso hasta despues de ajustados los Articulos Preliminares de la Paz. Por las mismas cartas se ha sabido , que el General Conde de Munich se mantenia sin hacer movimiento alguno con su Exercito , ni que tampoco lo executaria hasta entender la resulta de las primeras conferencias de Kudack ; y que aun se havia esparcido la voz de haverse ajustado en una Suspension de Armas por quatro semanas , bien que se duda de que sea cierta , y la que tambien ha corrido de pocos dias à esta parte , originada de algunas cartas , que los Mercaderes Armenios , que residen en Varsovia , recibieron , de que havia havido una funcion entre un Destacamento de Rusianos , y otro de Turcos , con pérdida de los primeros.

Napoles 11. de Junio de 1737.

EL dia de San Fernando , Rey de Castilla , cuyo nombre tiene el Principe de Asturias , hubo Gala en la Corte , adonde concurrieron los Titulos del Reyno , la Nobleza , y demás gente de distincion al besamanos que hubo con este motivo , y por la tarde se hizo una triplicada Salva de la Artilleria de estas Fortalezas. Miercoles entraron en este Puerto tres Galeras de la Esquadra de este Reyno , que venian de Sicilia con los dos Batallones el Real Borbón , y el Real Palermo , que se han mudado con otros dos embiados de aqui , segun se ha executado , y executa con quasi todas las Guarniciones de entrambos Reynos.

Genova 14. de Junio de 1737.

POR las ultimas cartas de la Bastia , no solamente se ha confirmado el desembarco de los dos Oficiales Estrangeros en la Playa de Aleria , sino que se ha sabido , que el uno era el Conde Antonio Colonna , Coronel de Infanteria , y el otro Juan Baptista Siaibaldi , Capitan en el Regimiento de Corcega del Baron de Niehoff , embiados entrambos de su parte para informarles de su detencion en Holanda , la qual causò grande consternacion en el Campo de los Malcontentos , que està à la vista de la Bastia. Con esta noticia quiso valerse de la ocasion el Comissario General Juan Baptista Ribarola , y con efecto hizo passar la voz desde lo alto de las Murallas à los Centinelas de los Malcontentos , ofreciendoles por parte de la Republica el Perdon general , y que podian embiar los Gefes sus Diputados para ajustar la Paz , en la misma confor-

formidad que se havia negociado en tiempo de los Imperiales. Despues que passò la voz al Campo , se viò , que se formaba haciendo un Circulo ; y aunque desde la Ciudad se empezó à esperar un buen exito al principio , se desvaneciò muy presto aquella esperanza , porque luego se oyò , que aclamaban al Baron por su Rey , y por su Padre , haciendo una descarga general. Despues se adelantaron los Malcontentos àzia las Murallas de la Ciudad , sin embargo del fuego del Cañon , y de la Mosqueteria , y gritaron en alta voz , que nunca reconocerian à otro Rey que al Baron , que si tenian la desgracia de perderle , estaban assegurados , que uno de la Familia passaria à gobernarlos , y que mantendrian su Eleccion ; añadiendo , que si los Vecinos de la Bastia tardaban en entregarse , passarian todo à fuego , y sangre ; y aunque esto causò al principio mucha inquietud en la Ciudad , se serenò todo con haver hecho aumentar el fuego de la Plaza sobre los Malcontentos , que se retiraron , despues de haverie aguantado por tres horas , llevandole consigo siete , ù ocho prisioneros , que hicieron en un puesto abanzado de aquella Ciudad. Las mismas cartas dicen , que se ha divulgado en la Isla un Manifiesto del Baron de Niehoff , en respuesta del Edicto , que aqui se publicò el dia 9. de Mayo de 1736. en que se le declarò por Autor de las nuevas inquietudes de aquella Isla , Engañador de los Pueblos , Perturbador de la tranquilidad publica , y como tal Reo de lesa Magestad. De Venecia se ha sabido , que el Principe Pio , Embaxador del Emperador , continuaba en hacer vivas instancias para empeñar à la Republica à que se una con el Emperador , à fin de proceder contra los Turcos ; pero que parecia , que el Senado no se declararia en este assumpto sin estàr primero principiada la Guerra , y que no aya apariencias de que pueda efectuarse la Paz. De Roma solo avitan , que el Expresso despachado por aquella Corte à la de Viena , para hacerla saber , que no podia por aora su Santidad conferir el Capelo à Monseñor Stampa , nuevo Arzobispo de Milàn , havia llegado de vuelta ; y se asegura , que despues de entendida la respuesta de la Corte Imperial , se resolviò , que aquel Arzobispo prosiga en exercer las funciones de su Empleo de Secretario de la Congregacion de Obispos , y Regulares , lo que continuará (segun parece) hasta que el Papa le confiera la Purpura , conforme lo desea S. M. Imp.

Londres 7. de Junio de 1737.

EL mensaje del Rey , que se llevò el Martes à la Camara de los Comunes , para dexar establecida , y señalada una Viudedad de 500. libras esterlinas à favor de la Princesa de Gales , contenia en substancia : Que S. M. se ha servido mandar , que se formen , y expidan las Letras-Patentes , concediendo 500. libras esterlinas al año à la Princesa de Gales por su Viudedad , en caso de que sobreviva al Principe su esposo ; pero no pudiendo prolongar S. M. esta Viudedad mas que durante su vida , esperaba , que la Camara resolverà autorizar à S. M. para señalarla , y asegurarla por la vida de la Princesa. El mismo dia resolvieron los Comunes passar el Acto correspondiente para dexar establecida esta renta. Los Cavalleros Carlos Wager , y Juan Norris tuvieron el mismo dia una larga conferencia con el Rey sobre todas las dependencias de la Marina de este Reyno.

Paris 15. de Junio de 1737.

Mons. de Chauvelin , que fue Guarda-Sellos de esta Corona , recibì los dias passados en Grosbois una orden del Rey , en que S. M. le mandaba

daba passar dentro de 24. horas à Bourges en Berri, para mantenerse en aquella Ciudad hasta nueva disposicion. Muchos Ingenieros han partido de aqui, para ir à hacer trabajar en las Fortificaciones de las principales Plazas sitas en la Mosá, las quales se quieren reparar enteramente, y añadir las que se juzgaren à propósito. El dia 11. de este mes tuvo Don Luis de Acuña, Embaxador de Portugal, su primera Audiencia particular del Rey, la Reyna, Señor Delphin, y Señoras Princesas de Francia, y à todas fue introducido por Mons. Vernevil, Conductor de Embaxadores. El mismo dia la tuvo tambien de sus Magestades, y de toda la Real Familia Mons. Van-Hoey, Embaxador de la Republica de Holanda.

Madrid 2. de Julio de 1737.

SUS Magestades, y Altezas se mantienen con perfecta salud en su Palacio del Sitio del Buen-Retiro, saliendo por las tardes à gozar de la diversion de la Caza en estas cercanias.

El Rey ha conferido plaza de Ministro de Capa, y Espada del Consejo de Hacienda, con exercicio, y goze desde luego, y obcion à entrar en el numero por su antigüedad, à Don Pablo Feijò de Sossa, actual Corregidor de Guadaluaxara, y Superintendente de las Fabricas de Paños, y otros Texidos de Laná; y estos empleos los ha dado S. M. à Don Antonio de la Moneda Garay, del Tribunal de la Contaduria Mayor. Tambien ha concedido S. M. à Don Pedro de Hontalva y Arze, Ministro de la Audiencia de Cathaluña, Honores, y antigüedad del mismo Consejo de Hacienda, con exercicio en todos los pleytos en que huviere discordia, y en los que por su gravedad fuere del Real agrado su concurrencia.

Diario del viage, que S.M. (que Dios guarde) hizo à Italia, y successos de la Guerra, escrito por el señor D. Antonio Ubilla, Marqués de Ribas, Secretario del Despacho Universal, adornado con 13. Laminas grandes; se hallará en la Libreria de Fernando Monge, frente San Phelipe. Libro nuevo: Lux de la verdadera Lux entre las Mysticas sombras del Altar, su Autor el Doct. D. Manuel Garcia Perez, Cura proprio de la Villa de Parla; en la Libreria de Pedro Reboredo, calle de Toledo. Libro nuevo Theologico, su Autor el M. R. P. Fr. Benito Gil Becerra, Ex-Custodio de la Provincia de San Miguel de la Regular Observancia de N. P. S. Francisco; se hallará en casa de Joseph Anguiano, en el Portal de Paños. Crisol Christiano para enseñar à leer en muy breve tiempo, su Autor D. Juan Claudio Aznar de Polanco, Maestro del Arte de Escribir, y Contar; en casa de D. Ignacio Polanco, calle del Arenal, con las demás Obras del Autor. Ephemerides Barometrico-Medicas Matritenses, extractadas de orden de la Real Academia Medico-Matritense por el Doct. D. Francisco Fernandez Navarrete; en la Libreria de Manuel Suárez, calle del Carmen. Comedia nueva: Parte-II. de la Tutora de la Iglesia, y Doctora de la Ley, Maria Santissima Señora Nuestra; contiene toda la Obra, dividida en tres Partes: lo que pasó en la primitiva Iglesia desde que Jesu-Christo espirò en la Cruz, hasta que Maria Santissima fue ascendida al Cielo, su Autor D. Thomàs de Añorbe y Corregel, Capellan de la Encarnacion Real de esta Corte; en casa de Juan Perez, frente San Phelipe.

CON PRIVILEGIO: *En Madrid, por Juan de Arístia, en la Calle de Alcalá.*